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A chegada da variante Ômicron ao Brasil e o primeiro caso confi rmado no Paraná, no úl� mo dia 12, alteraram a percepção de alguns 
paranaenses que ainda não haviam se vacinado contra a Covid-19. Do dia 1º ao dia 14 de janeiro, 17.975 pessoas foram até postos de 
vacinação no Estado em busca da primeira dose da vacina. Segundo o levantamento do Vacinômetro Nacional, em dezembro de 2021, 

quando todos já podiam se vacinar, foram 59.691 imunizações (3.145 entre o Natal e dia 31). Em novembro, 288 mil. Página 16

ÔMICRON ‘MOTIVA’ 
PROCURA POR VACINAS
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A Associação Comercial e 
Empresarial de Guarapuava 
(Acig) divulgou, na úl� ma 
sexta-feira (14), um comu-
nicado ofi cial dizendo que 
“não terá disponibilidade” 
para receber os parlamen-
tares federais que votaram 
a favor da derrubada do 
veto da Presidência da Re-
pública ao Fundo Eleitoral, 
que pode chegar a R$ 5,7 
bilhões em 2022. 
O texto aponta que, neste 
ano, serão adotadas medi-

das diferentes em relação 
às visitas de “representan-
tes da esfera municipal, 
estadual e nacional para 
dialogar demandas locais 
que impactam a região”. 
“A Acig entende que os 
parlamentares que vota-
ram a favor da derrubada 
do veto da Presidência da 
República, no dia 17 de 
dezembro de 2021, sobre 
o valor do Fundo Eleitoral 
em até R$ 5,7 bilhões para 
2022, agiram contra o bem 
comum, contra nossos mais 
de 900 associados e todos 
os brasileiros. Deste modo, 

a en� dade não terá dispo-
nibilidade em recebê-los 
no ano decorrente”, diz a 
Associação no comunicado. 
“Reforçamos o respei-
to aos representantes, 
assim como nossa pos-
tura apartidária, mas 
destacamos nossa mis-
são de trabalhar em prol 
do desenvolvimento e 
crescimento da região, 
priorizando sempre pelo 
bem geral da nossa co-
munidade”.

ENTENDA
O Congresso Nacional 

derrubou, em 17 de dezem-
bro, o veto presidencial ao 
Fundo Eleitoral. Com isso, 
o valor foi ampliado de R$ 
2 bilhões para mais de R$ 
5,7 bilhões. A derrubada 
ocorreu na Câmara dos 
Deputados e no Senado 
Federal, com debates nas 
duas Casas. 
O Fundo Especial de 
Financiamento de Cam-
panha foi criado em 
2017, após a proibição 
de financiamento priva-
do de campanhas. Em 
2015, o Supremo Tribu-
nal Federal (STF) proibiu 

doações de empresas 
a campanhas políticas, 
sob alegações de haver 
desequilíbrio na disputa 
política e exercício abusi-
vo do poder econômico. 
Sem a verba privada para 
custear campanhas elei-
torais, foi criado o Fundo 
Eleitoral. Ele é composto 
de dotações orçamentá-
rias da União, repassa-
das ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) em até o 
início do mês de junho, 
apenas em anos eleito-
rais. (Reportagem: Reda-
ção, com Ag. Brasil).

ELEIÇÕES 2022

Acig divulga comunicado sobre deputados favoráveis ao aumento do Fundo Eleitoral
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O s primeiros 
atos da Câ-
mara de Ve-
readores de 
G u a r a p u a -

va em 2022 foram duas 
sessões extraordinárias, 
realizadas no dia 12 de 
janeiro, para votação 
do Projeto de Lei (PL) 
01/2022, que ratifica as 
alterações no Contrato de 
Consórcio que institui e 
regulamenta o Consórcio 
de Intergestores de Saúde 
da 5ª Regional de Saúde 
do Paraná (CIS5ª RS). 

Trata-se de um PL que 
acelera a abertura do Cen-
tro de Especialidades, e 
que foi encaminhado à 
Casa de Leis pela Prefei-
tura de Guarapuava. 

Mas, enquanto as ses-
sões ordinárias não re-
tornam, os edis têm feito 
algumas indicações de 
melhorias - sobretudo de 
infraestrutura - na cidade. 
Esse é um instrumento le-
gislativo em que são so-
licitadas providências ao 

poder público.
Um exemplo é a Indi-

cação 17/2022, assina-
da pelos vereadores Joel 
Barbosa (Solidariedade) 
e Gilson da Ambulância 
(Solidariedade), que pede 
o serviço de pintura no 
meio-fi o na primeira raia 
da pista de atletismo do 
Campo Municipal, que 
fi ca anexo ao Ginásio Joa-
quim Prestes. 

“Esta é uma reivindi-
cação de pessoas que uti-
lizam aquele espaço para 

treinar, além de contribuir 
com o alto rendimento e a 
formação de novos atle-
tas”, justifi cam os autores.

Já a Indicação 18/2022, 
do edil Sidão Oreiko 
(DEM), solicita a “execu-
ção de recapagem asfál-
tica na rua Alberto Mar-
tini”, que fi ca no bairro 
Conradinho. 

Segundo a justifi cativa 
do texto, moradores da 
região solicitaram as me-
lhorias ao vereador, “pois 
esta rua está oferecendo 

grande transtorno aos mo-
radores, pedestres e moto-
ristas que trafegam na via 
pública”.

EQUIPAMENTOS
Para além das solici-

tações de manutenção da 
cidade, os parlamentares 
têm posto em pauta a ins-
talação de novos equipa-
mentos públicos. 

O vereador Wilson An-
ciuti (PSL) pede, por meio 
da Indicação 12/2022, a 
construção de uma qua-
dra de grama sintética, de 
uma Academia de Terceira 
Idade (ATI) e de um play-
ground na Praça Jusceli-
no Kubitschek, conhecida 
como “Praça da Unicen-
tro”. É o espaço público 
localizado em frente ao 
campus Santa Cruz da ins-
tituição. 

“Estas benfeitorias e 
equipamentos são de gran-
de interesse para a comu-
nidade local e a todos que 
frequentam a praça bus-
cando lazer”, argumenta o 
edil. 

Oreiko também pede à 
Prefeitura de Guarapuava, 

nas Indicações 6 e 9/2022, 
a instalação de “abrigo 
para ponto de ônibus” na 
rua Vereador Sebastião de 
Camargo Ribas, na altu-
ra do número 2.882, e na 
avenida Paraná, no núme-
ro 434. 

As justifi cativas dos 
dois textos apontam que, 
novamente, a solicitação 
partiu da comunidade, já 
que o ponto “não possui 
uma cobertura adequada 
para os usuários”. 

TRÂMITE
Essas e outras indica-

ções estão tramitando na 
Câmara de Vereadores 
antes de serem encami-
nhadas ao Poder Execu-
tivo. É possível acom-
panhar o andamento dos 
pedidos no site do Legis-
lativo (www.guarapuava.
pr.leg.br), assim como 
ter acesso à integra das 
solicitações. 

Até a manhã desta ter-
ça-feira (18), 22 indica-
ções haviam sido proto-
coladas. (Reportagem: 
Redação; foto: Ilustrativa/
Arquivo/Correio). 

LEGISLATIVO DE GUARAPUAVA INICIA ANO 
COM INDICAÇÕES DE MELHORIAS NA CIDADE

CÂMARA DE VEREADORES. Nos pedidos, os parlamentares guarapuavanos vão desde melhorias e manutenções em ruas até a instala-
ção de novos equipamentos públicos
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Para dar suporte às pessoas 
infectadas pelo novo coro-
navírus e facilitar o acesso às 
orientações, a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (SMS) lan-
çou na segunda-feira (17) uma 
nova plataforma de atendi-
mento para os pacientes. Além 
do 0800 do call center, agora, 
os moradores podem ser aten-
didos pela SARA, uma assis-
tente virtual que vai auxiliar 

na triagem dos casos suspeitos 
ou confirmados de Covid-19 e 
influenza e monitoramento de 
pacientes contaminados.  

“Apesar de termos refor-
çado o atendimento do call 
center com a ampliação da 
equipe, o grande número de 
casos provoca um congestio-
namento nas linhas. A tecnolo-
gia trazida pela assistente vir-
tual vai ajudar a direcionar as 
demandas e dar uma resposta 
mais rápida a quem precisa”, 
explica o secretário de Saúde, 

Jonilson Pires. 
Após receber as informa-

ções do paciente, a “SARA” 
encaminha os dados automati-
camente para a equipe do call 
center que faz a marcação de 
exames e encaminhamento 
para consultas, quando neces-
sário. Os testes serão agen-
dados para coleta no Ginásio 
Joaquim Prestes. 

A assistente virtual fica-
rá disponível para contato 
24 horas e não tem limite de 
usuários que podem ser mo-

nitorados ao mesmo tempo. Já 
o atendimento do call center, 
para encaminhamento das 
demandas, continua das 
8h às 22h. Além disso, o 
sistema é alimentado com 
as informações e permitirá 
gerar estatísticas mais pre-
cisas e completas que ajudam 
a entender a dinâmica da pan-
demia na cidade.

No site, após aceitar a po-
lítica de privacidade, é neces-
sário digitar o CPF, o nome 
completo e o telefone para 

contato. Depois, é só respon-
der às perguntas, cujo formu-
lário de respostas é avaliado 
pela equipe médica que fará 
contato via WhatsApp com o 
paciente em até 30 minutos. 
Conforme a classificação dos 
sintomas existe uma ordem de 
prioridade no atendimento. 

Para acessar, bastar ir ao site 
da prefeitura de Guarapuava 
(www.guarapuava.pr.gov.br/), 
que conta com um chat na pá-
gina inicial. (Reportagem: Se-
com, com edição).

SARA

Guarapuava lança assistente virtual para reforçar triagem e monitoramento
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O prefeito de 
Guarapua-
va, Celso 
Góes, e o 
secretár io 

de Saúde, Jonilson Pi-
res, participaram de uma 
transmissão na segunda-
-feira (17) para tratar do 
panorama da pandemia 
da Covid-19 na “terra do 
lobo bravo”. 

O município tem ob-
servado, nas últimas 
semanas, um avanço no 
número de confirmações 
da doença e dos casos 
ativos, que chegaram a 
3.807 no boletim de se-
gunda; também, neste 
dia foram registrados 
quatro óbitos em decor-
rência do coronavírus. 

Durante a transmis-
são, Celso pediu ao em-
presariado para manter 
“protocolos sanitários 
rígidos”, com controle 
de temperatura, exigên-
cia de uso de máscara e 
oferta de álcool gel para 
funcionários e clientes. 

Também pediu a co-
laboração dos guarapua-
vanos, dizendo que este 
“não é o momento certo” 
para reuniões familiares 
e festas. “Testou positi-
vo? Os sintomas são le-
ves? É preciso se afastar 
no mínimo sete dias para 
você poder retornar”. 

“É muito importante 

isso, porque não existe 
‘culpado’ do vírus. Te-
nho visto várias pessoas 
dizendo ‘tem um cul-
pado, esse ou aquele’. 
Não, não tem culpado. 
O único culpado é o ví-
rus”, disse o prefeito, 
pontuando que o cres-
cimento dos casos não 
está ocorrendo apenas 
em Guarapuava. “A gen-
te tem percebido que é o 
Brasil todo isso”.

Apesar do aumento 
de confirmações, Góes 
disse que “99% dos ca-
sos, são casos leves” e 
que cresceu o número 
de testes realizados pela 

Prefeitura - tanto dos 
encaminhados pelo Go-
verno do Estado quanto 
dos adquiridos pela ad-
ministração municipal. 
“A gente vai fazer uma 
testagem praticamente 
em massa de todos os 
guarapuavanos”, afir-
mou Celso Góes. 

O boletim de segun-
da-feira também trouxe 
a pontuação de bandeira 
laranja para Guarapua-
va. No entanto, qualquer 
mudança no bandeira-
mento só ocorre no fim 
da semana epidemioló-
gica. Ou seja, eventuais 
alterações ocorrerão no 

próximo domingo. 

VACINAS
Nesta terça-feira 

(18), dia em que o Pa-
raná completou um ano 
do início da vacinação 
em massa contra a Co-
vid-19, a Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa) 
recebeu a maior remessa 
de vacinas entregue pelo 
Ministério da Saúde. 

Os 735.930 imuni-
zantes da Pfizer/BioN-
Tech fazem parte da 78ª 
pauta de distribuição do 
governo federal e são 
destinados para a dose 
de reforço (DR) da po-

pulação acima de 18 
anos.

As doses desembarca-
ram no Aeroporto Inter-
nacional Afonso Pena, 
em São José dos Pinhais 
em três voos distintos. O 
primeiro lote pousou às 
7h50, no voo LA 3071, o 
segundo às 9h15, no voo 
LA 3157, e o último, às 
10h15, no voo LA 4777. 
Elas já estão no Centro 
de Medicamentos do 
Paraná (Cemepar), onde 
serão conferidas e arma-
zenadas até que sejam 
distribuídas para as Re-
gionais de Saúde, o que 
deve ocorrer nos próxi-

mos dias.
“Há um ano recebía-

mos as primeiras vaci-
nas. Desde então não 
paramos mais. Hoje 
o total de doses passa 
de 21 milhões. Foram 
muitas idas e vindas ao 
Cemepar, equipes rema-
nejadas para acelerar a 
distribuição desses imu-
nizantes, colaboração, 
parcerias. Enfim, temos 
um resultado efetivo ao 
qual tenho muito orgu-
lho”, declarou o secretá-
rio de Estado da Saúde, 
Beto Preto.

Este é o maior lote de 
vacinas recebido pelo 
Estado desde o início do 
Plano Nacional de Imu-
nização (PNI) contra o 
coronavírus. Até então 
o maior era do dia 7 de 
janeiro (567.450), segui-
do pelas remessas com 
555.750 (21/10/2021) e 
492.200 (31/03/2021) 
doses.

Segundo os dados do 
Vacinômetro, o Paraná 
já aplicou 19.045.464 
vacinas contra a Co-
vid-19, sendo 9.099.905 
primeiras doses (D1) e 
8.397.774 segundas do-
ses (D2) ou doses únicas 
(DU). O Estado regis-
tra ainda a aplicação de 
141.868 doses adicio-
nais (DA) e 1.664.602 
doses de reforço (DR). 
(Reportagem: Redação 
e ANPr; foto: Reprodu-
ção).

PANORAMA DA PANDEMIA. Em uma transmissão na segunda-feira (17), o prefeito de Guarapuava, Celso Góes, e o secretá-
rio de Saúde, Jonilson Pires, falaram sobre o momento da pandemia da Covid-19 na cidade

‘NÃO É O MOMENTO CERTO’ DE REUNIÕES 
FAMILIARES E FESTAS, DIZ CELSO GÓES



COMUNIDADE. Nascido e criado nessa região, Patriki Santos está à frente de uma escolinha de futebol gratuita para crianças e 
adolescentes, cujo objetivo é promover atividade no contraturno escolar. O “start” dessa ação social deve ocorrer nesta semana, com 
treinos diários de manhã e à tarde 
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O jovem Patri-
ki Santos (26 anos) 
cresceu jogando bola 
no Xarquinho, em 
Guarapuava. O fute-
bol lhe deu esperan-
ças e o levou a dis-
putar categorias de 
base. Mas uma lesão 
o obrigou a encerrar 
a carreira antes de se 
profissionalizar.

Mas isso não o de-
sanimou. Depois de 
voltar à comunidade 
natal, o ex-jogador 
teve a ideia, em 2017, 
de criar um projeto 
social. “Comecei a 
visitar os campos do 
Xarquinho e vi que 
a criançada de 11, 
12 anos já estava fu-
mando e bebendo”, 
diz, em entrevista ao 
CORREIO.

Assim, nasceu a 
ideia de uma escoli-
nha, em que ele pode-
ria ensinar tudo o que 
aprendeu com a bola 
e tirar as crianças das 
ruas, afastando-as da 
ociosidade e dos ví-
cios. Nesta semana, 
caso não chova, Pa-
triki dará o pontapé 
inicial dos treinos, 
tendo como palco o 
campo sintético do 
bairro.

“O meu projeto é 

tirá-los da rua e mos-
trar que o esporte é o 
melhor”, destacando 
que isso o motivou 
também a cursar Edu-
cação Física, pois ele 
vê como importan-
te se qualificar para 
coordenar as ativida-
des.

Aliás, os treinos 
serão dados de se-
gunda a sexta-fei-
ra, de manhã (8h às 
11h) e à tarde (14h 

às 17h), aprovei-
tando o contraturno 
escolar de crianças 
e adolescentes. En-
quanto os pais estão 
no trabalho, a mole-
cada pode praticar 
o futebol sob coor-
denação de Patriki, 
que pretende focar 
na preparação física 
e no jogo. “Instruir 
aquilo que eu apren-
di no decorrer dessa 
minha caminhada”, 

afirma.
À noite, o coorde-

nador cumpre expe-
diente num posto de 
combustível. Mas o 
intento das ativida-
des diárias é fazer 
com que os meninos 
e meninas tenham 
uma ocupação. “Meu 
projeto é tirá-los da 
rua”.

Com o tempo, a 
ideia é expandir essa 
ação social para ou-

tros bairros de Gua-
rapuava.

PARTICIPAÇÃO
No momento, Pa-

triki Santos está so-
zinho na empreitada. 
Conta apenas com 
apoio de assistente 
social e psicólogo 
para orientações.

Porém, no quesito 
financeiro, precisa 
de ajuda para con-
seguir o material 
esportivo. Muitas 
crianças nem mes-
mo têm uma chutei-
ra para jogar bola. 
“Estou em contato 
com bastante gen-
te. Mas de concre-
to, ainda não saiu 
nada”, explicando 
que qualquer tipo de 
auxílio é importante. 
“Quanto mais ajuda 
vir, melhor”.

O projeto tam-
bém necessi ta  de 
bola  de jogo e  pro-
cura um espaço co-
berto para  os  dias 
chuvosos.

Já a comunidade 
do Xarquinho tem 
demonstrado apoio 
à ação social, pa-
rabenizando pela 
iniciativa. Um dos 
divulgadores é Joel 
Barbosa, que foi 
presidente da Asso-
ciação de Moradores 
do Bairro Industrial 

Xarquinho (Ambix).

TALENTO
Além do cunho so-

cial, o projeto criado 
por Patriki Santos 
tem potencial para 
revelar novos talen-
tos do futebol guara-
puavano. 

“Isso é conse-
quência do trabalho 
que vai ser forma-
do”, destacando que 
o intuito é tirar o jo-
vem das ruas, mas se 
sair algum jogador 
será uma “medalha 
para o projeto”.

SERVIÇO
O projeto espor-

tivo coordenado por 
Patriki Santos é to-
talmente gratuito. 
Mas necessita da co-
laboração espontânea 
da comunidade para 
fornecer material es-
portivo às crianças e 
adolescentes atendi-
dos. No momento, o 
produto mais urgente 
é bola de jogo.

Quem puder 
apoiar, entre em 
contato com o coor-
denador, pelo telefo-
ne/WhatsApp: (42) 9 
8864-8747; ou perfil 
no Facebook (www.
facebook.com/patri-
ki.carvalho). (Re-
portagem/Foto: Re-
dação).

PROJETO ESPORTIVO NO XARQUINHO 
QUER TIRAR CRIANÇAS DAS RUAS



CAMPANHA DE VACINAÇÃO. Até o momento, foram 19.045.464 vacinas aplicadas na população geral, sendo que, destas, 
9.099.905 foram destinadas à aplicação da primeira dose, e 8.397.774 à segunda dose ou dose única
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Em 18 de 
j a n e i r o 
de 2021, 
o Paraná 
r e c e b i a 

as primeiras doses do 
imunizante CoronaVac, 
produzido pelo labora-
tório Sinovac em parce-
ria com o Instituto Bu-
tantan. A data marcou a 
aplicação das primeiras 
doses em oito profissio-
nais de saúde da linha 
de frente do Complexo 
Hospitalar do Trabalha-
dor, de Curitiba, e o iní-
cio de uma campanha 
de vacinação em massa 
para diminuir os efeitos 
devastadores da pande-
mia de Covid-19.

Um ano depois, nes-
ta terça-feira (18), o Es-
tado já ultrapassou uma 
série de etapas no que 
diz respeito à imuniza-
ção, como, por exem-
plo, o número de para-
naenses completamente 
imunizados: 78,70% da 
população já recebeu 
as duas doses ou dose 
única, e 86,45% já to-
maram a primeira. O 
Paraná é o sexto estado 
com o maior número de 
aplicações.

Até o momento, fo-
ram 19.045.464 vaci-
nas aplicadas na popu-
lação geral, sendo que, 
destas, 9.099.905 fo-
ram destinadas à apli-
cação da primeira dose, 
e 8.397.774 à segunda 
dose ou dose única. As 

doses de reforço em 
idosos e imunossupri-
midos já contabilizam 
1.664.602 aplicações. 
Em relação à dose adi-
cional, para imunos-
suprimidos que rece-
beram mais uma dose, 
além das duas normais 
ou dose única, foram 
aplicadas 141.868. Os 
dados constam no sis-
tema do Ministério da 
Saúde, atualizado em 
tempo real pelos esta-
dos, portanto, pode ha-
ver algumas divergên-
cias.

Segundo o secretário 
estadual de Saúde, Beto 

Preto, o alto índice de 
cobertura vacinal no 
Estado contribuiu para 
uma redução na ocupa-
ção de leitos, no núme-
ro de mortes e também 
na incidência de casos 
graves. “Nós conse-
guimos ultrapassar os 
momentos difíceis por 
causa da vacina. Senão, 
teríamos perdido a vida 
de muitos paranaen-
ses”, ressaltou.

No dia 18 de janeiro 
o índice de internamen-
to em UTI era de 84% 
(1.199 leitos). O último 
boletim do Estado mos-
tra ocupação de 56% 

em 477 leitos. Apesar 
da nova onda ligada à 
Ômicron, a média de 
óbitos diária é de 2, 
contra 28 em janeiro 
de 2021. Em janeiro 
do ano passado foram 
1.936 mortes. Em de-
zembro, 120, diminui-
ção de 93,8%.

Além disso, o secre-
tário fez questão de res-
saltar a mobilização do 
Estado para garantir a 
execução da campanha 
de vacinação. “Nossa 
imunização é exemplar 
porque temos a cultura 
da vacina no Estado, 
onde temos pessoas 

extremamente conhe-
cedoras do tema, e que 
nos ajudam a fazer 
acontecer essa vacina-
ção lá na ponta. Através 
delas, nós tivemos esse 
resultado tão positivo, 
mas que não acabou. A 
tarefa continua”, refor-
çou.

“A vacina é funda-
mental. Quem não toma 
vacina está vulnerável, 
vira uma presa fácil dos 
vírus. Começa a ocor-
rer uma seleção natural 
e o vírus vai tentando 
se reproduzir através da 
infecção, e ele vai pro-
curar o hospedeiro que 

tenha menos imunida-
de. Quem não tomou 
vacina está com menos 
imunidade que os ou-
tros nesse momento”, 
ressaltou o secretário.

CRIANÇAS
No último sábado 

(15), o Paraná deu mais 
um passo no objetivo 
de imunizar comple-
tamente a população, 
com o início da vaci-
nação de crianças com 
idade entre 5 e 11 anos. 
O secretário faz um 
apelo para que os pais 
levem seus filhos aos 
postos de vacinação. 
“Nós temos um mo-
mento importante para 
cumprir nos próximos 
dois ou três meses, e 
quero convocar os pa-
ranaenses para ficarem 
muito alertas. Vamos 
fazer essa vacinação 
acontecer da melhor 
forma possível”, afir-
mou o secretário.

MUNICÍPIOS 
Em números absolu-

tos, os dez municípios 
que mais aplicaram 
vacinas foram Curitiba 
(3.277.908); Londrina 
(1.035.844); Marin-
gá (862.911); Casca-
vel (583.327); Ponta 
Grossa (512.855); São 
José dos Pinhais 
(388.652); Foz do Igua-
çu (432.346); Colombo 
(423.528); Guarapuava 
(254.364); e Paranaguá 
(266.290). (Reporta-
gem: AEN, com edi-
ção).

UM ANO APÓS INÍCIO, PARANÁ TEM 78,70% DA 
POPULAÇÃO COMPLETAMENTE IMUNIZADA
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O nível de endividamen-
to médio das famílias brasi-
leiras em 2021 foi o maior 
em 11 anos, segundo a Pes-
quisa de Endividamento e 
Inadimplência do Consu-
midor (Peic), divulgada on-
tem (18) pela Confederação 
Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
(CNC).

De acordo com o levan-

tamento, o último ano apre-
sentou recorde do total de 
endividados, registrando 
uma média de 70,9% das 
famílias brasileiras, en-
quanto dezembro alcançou 
o patamar máximo históri-
co com 76,3% do total de 
famílias. Segundo a CNC, 
as famílias recorreram mais 
ao crédito para sustentar o 
consumo.

Na avaliação por faixa 
de renda, o endividamento 
médio das famílias com até 

10 salários mínimos men-
sais aumentou 4,3 pontos 
percentuais (p.p), chegando 
72,1% do total. Na faixa de 
renda superior, acima de 10 
salários mínimos, o indica-
dor aumentou ainda mais, 
5,8 p.p., e fechou em 66%.

O presidente da CNC, 
José Roberto Tadros, avalia 
que, entre as famílias com 
rendimentos acima de 10 
salários mínimos, a deman-
da represada, em especial 
pelo consumo de serviços, 

fez o endividamento au-
mentar ainda mais expres-
sivamente, em especial no 
cartão de crédito.

“O processo de imuniza-
ção da população possibili-
tou a flexibilização da pande-
mia, refletindo no aumento 
da circulação de pessoas nas 
áreas comerciais ao longo do 
ano, o que respondeu à re-
tomada do consumo, princi-
palmente de serviços”, disse 
Tadros, em nota.

Na comparação com 

2020, das cinco regiões do 
país, apenas o Centro-Oeste 
apresentou queda do índi-
ce, 0,3 ponto percentual. O 
Norte registrou estabilidade, 
e o Sudeste se destacou com 
aumento de 5,9 ponto per-
centual (p.p.), seguido pelo 
Sul (+5,5 p.p.) e o Nordeste 
(+4,5 p.p.). Porém, conside-
rando o total de endividados, 
o Sul contou com o maior 
percentual, aproximando-se 
de 82%. (Reportagem: Ag. 
Brasil, com edição).

CNC

Brasil encerrou 2021 com recorde de endividados

TRABALHO TEMPORÁRIO.  Instituto contratará 266 mil profissionais em diversos cargos para realizar o Censo 2022. Destes, 
183 mil serão recenseadores. A escolaridade necessária é o ensino fundamental completo, e a remuneração começa em R$ 1,7 mil, 
podendo alcançar R$ 2,1 mil

IBGE OFERECE 266 MIL OPORTUNIDADES 
DE EMPREGO ATÉ 21 DE JANEIRO
EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

Cerca de 78 milhões 
de residências brasi-
leiras devem receber, 
a partir do dia 1º de 
agosto, a visita de um 
agente recenseador do 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatísti-
ca (IBGE), informou 
o presidente do órgão, 
Eduardo Luiz Gonçal-
ves Rios Neto.

Entrevistado pelo 
programa A Voz do 
Brasil, Neto afirmou 
que o levantamento 
censitário brasileiro, 
que é realizado a cada 
10 anos, seguirá rígidos 
protocolos de distan-
ciamento e de seguran-
ça sanitária, tanto para 
os agentes quanto para 
os entrevistados.

Essencial para a for-
mulação de políticas 
públicas e para traçar 
o perfil de todas as ca-
madas sociais, o Cen-
so é a mais completa 
pesquisa realizada no 
Brasil sobre a realidade 
da população em todo o 
território nacional.

“O Censo é a única 
investigação familiar 
que cobre todos os mu-
nicípios do país. É uma 
oportunidade única de 
ver o retrato estrutural 

que é essencial para o 
planejamento. É uma 
pesquisa socioeconô-
mica completa”, afir-
mou o presidente.

Para tanto, o institu-
to contratará, até o dia 
21 de janeiro, 266 mil 
profissionais em diver-
sos cargos para realizar 
o Censo 2022. Destes, 
183 mil serão recensea-
dores. A escolaridade 
necessária é o ensino 
fundamental completo, 
e a remuneração come-
ça em R$ 1,7 mil, po-
dendo alcançar R$ 2,1 
mil.

Os contratos serão 
temporários, com jor-
nada prevista de três 
meses - podendo haver 
renovação por um mês 
adicional. Todos os 
contratados receberão 
férias e 13º salário pro-
porcionais.

SOBRE
Segundo Eduardo 

Luiz Gonçalves Rios 
Neto, o questionário 
padrão que será apli-
cado durante o Censo 
2022 terá 26 perguntas 
que investigarão o per-
fil básico domiciliar da 
família. Cerca de 92% 
da população entre-
vistada responderá ao 
questionário básico. Já 
os outros 8% - cerca de 

8,5 milhões de domi-
cílios - responderão ao 
questionário longo, de 
77 perguntas.

Sobre condições 
adversas em cidades 
que atualmente sofrem 
com inundação, e tam-
bém sobre populações 
isoladas, Neto afirmou 
que o IBGE está com-
pletamente preparado 
para coletar dados de 
todas as pessoas, inde-
pendentemente da si-
tuação.

“O IBGE tem toda 
uma logística, inclu-
sive de equipamentos 
especiais, para levar o 
recenseador lá. Os ter-
ritórios indígenas, os 
territórios quiliombo-
las. Ninguém vai ficar 
para trás”, disse.

TESTES
Os testes para o Cen-

so 2022 foram feitos 
inicialmente na cidade 
de Paquetá, no Rio de 
Janeiro, em 2021. Es-

colhida por ter um índi-
ce de vacinação acima 
da média nacional, o 
modelo desenvolvido 
pelo IBGE em Paquetá 
foi expandido a nível 
nacional, relatou Neto. 
Isso permitiu que a 
logística de coleta de 
dados fosse testada pre-
viamente em todos os 
estados brasileiros, e 
não apenas em pontos 
específicos. Com os re-
sultados, o Censo que 
ocorrerá em 2022 im-

plementará a metodolo-
gia aprovada na fase de 
testes.

“A pandemia serviu 
para que o IBGE desen-
volvesse uma boa en-
trevista domiciliar por 
telefone. Agora, posso 
dizer com segurança 
que somos experts na 
entrevista por telefo-
ne”, complementou. 
(Reportagem: Ag. Bra-
sil, com edição; Foto: 
Marcello Casal Jr./Ag. 
Brasil).
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Na última sexta-feira (14), 
o 16º Batalhão de Polícia 
Militar (BPM) recebeu a 
visita do pequeno Lhuan 
(11 anos), que é fã da 
Polícia Militar (PM).
Lhuan foi acompanhado 
pela mãe Solange que 
revelou aos policiais o 
sonho do menino de um 
dia se tornar policial 
militar. De acordo com 
ela, desde muito cedo 
ele demonstrava admi-
ração pela instituição 
e que sempre que vê 
uma equipe policial, fica 
ansiosa para conversar e 
tirar foto.
Um dos desejos do 
Lhuan era de conhecer 
a sede do 16º BPM, 
o que foi possível na 
última sexta-feira. Ele 
pode conhecer toda 
estrutura do Batalhão, 
assim como instrumen-
tos, viaturas e ainda 
conversou com alguns 

policiais. A criança não 
escondeu a alegria pela 
oportunidade.
O 16º BPM deseja que 

ele siga perseverante em 
seus objetivos, com muito 
estudo, respeito e dedi-
cação e que possa um dia 

realizar seu grande sonho 
e fazer parte da Polícia 
Militar. (Reportagem: 
Assessoria, com edição).

COMUNIDADE

Menino que sonha ser policial militar visita o 16º BPM

MORRO ALTO/VILA BELA.  De acordo com PM, uma equipe fazia patrulhamento no Morro 
Alto quando visualizou um veículo Nissan March em atitude suspeita. Conforme a polícia, o mo-
torista teria acelerado o carro no momento que percebeu a presença de uma viatura

PM ENCONTRA R$ 8 MIL ESCONDIDOS 
EM FUNDO FALSO DE VEÍCULO

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A Polícia Militar 
(PM) apreendeu uma 
grande quantia em di-
nheiro após uma abor-
dagem na noite desta 
segunda-feira (17). A 
ocorrência foi registra-
da no bairro Morro Alto 
e posteriormente na Vila 
Bela, em Guarapuava.

De acordo com PM, 
uma equipe fazia pa-
trulhamento no Morro 
Alto quando visualizou 
um veículo Nissan Mar-
ch em atitude suspeita. 
Conforme a polícia, o 
motorista teria acelera-
do o carro no momento 
que percebeu a presença 
de uma viatura.

Mesmo com os sinais 
sonoros e luminosos, 
o condutor se negou 
a parar e se evadiu em 
grande velocidade, no 

entanto, a equipe conse-
guiu fazer a abordagem. 
Em busca pessoal nada 
de ilícito foi encontra-
do com o condutor, no 
entanto no banco do 
automóvel foi encontra-
da uma sacola com R$ 
3.039 em notas troca-
das.

Além disso, os poli-
ciais perceberam que o 
homem havia quebrado 
seu aparelho celular e 
questionaram se o abor-
dado teria alguma droga 
em casa. A respostas foi 
de que haveria “umas 
maconhas”, como cons-
ta no boletim de ocor-
rência.

MAIS DINHEIRO
Em buscas na casa do 

rapaz, a polícia encon-
trou um pé de maconha, 
uma lata com resquícios 
da mesma droga e três 
buchas embaladas.

Depois de preso, ele 
foi levado para a dele-
gacia, e lá, os policiais 
observaram que no pai-
nel do veículo haviam 
marcas de possíveis ra-
nhuras no compartimen-
to do Air-bag do lado 
do passageiro. Por uma 
fresta a equipe viu um 
saco plástico e ques-
tionou o indivíduo que 
acabou confessando que 
havia um dispositivo 
para abri-lo.

O próprio preso se 
prontificou a mostrar 
para a equipe e dentro 
havia uma sacola con-
tendo várias cédulas de 
dinheiro trocado soman-
do R$ 8 mil.

CHÁCARA
Uma ocorrência de 

furto foi registrada pela 
Polícia Militar (PM) 
nesta segunda-feira (17) 
no bairro Santana, em 

Guarapuava.
Um homem (47 anos) 

entrou em contato com 
a polícia relatando que 
a chácara onde mora 
havia sido invadida por 
ladrões. Uma equipe se 
deslocou até o local e 
constatou o crime.

De acordo com a ví-
tima, ela havia saído de 
casa e ao retornar en-
controu a sua casa e a 
do dono da propriedade 
arrombadas. Os crimi-
nosos levaram diversos 
objetos, dentre eles dois 
aparelhos de televisão, 
duas roçadeiras, uma 
bolsa, um pote de moe-
das e uma furadeira. 
Também furtaram outra 
televisão e diversas be-
bidas.

A equipe que atendeu 
a ocorrência fez orienta-
ções à vítima quanto aos 
procedimentos. (Repor-
tagem: Redação).

FALECIMENTOS
18 de janeiro de 2022
AMAZILIA CARRIEL NAVROSKI (64 
ANOS)
ALZIRA AMARAL DE LIMA (83 ANOS)
IVANI MARCELINO FILHO (57 ANOS)
JOÃO MARIA SERPA (86 ANOS)
JOSÉ KOZKODAI (78 ANOS)
LEONIDES FERREIRA DE OLIVEIRA (88 
ANOS)
MANOEL PEREIRA (94 ANOS)
ROSALINA DE SOUZA ARAÚJO (80 
ANOS)

*Para mais informações, entre em 
contato com a Central de Triagem 
(Capitão Frederico Virmond, 1.913, 
Centro) pelos telefones (42) 9.8404-
3999 e (42) 3623-8495.

EQUIPE CORREIO
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O Corpo de Bombeiros de 
Guarapuava prestou atendi-
mento a um acidente registra-
do no Km 362 da BR 277, por 
volta de 13h44, nesta terça-fei-
ra (18).

Segundo informações, ocor-
reu um capotamento com víti-
ma. Quando a equipe chegou, 
o condutor estava inconsciente 
e no interior do veículo, apre-
sentando ferimentos graves.

“Devido à gravidade do 
seu estado, foi acionado apoio 
médico da equipe do Samu, a 
qual encontrou a ambulância 
do Corpo de Bombeiros no ca-
minho para o hospital, a fim de 
agilizar o atendimento”, diz a 
corporação, em comunicado à 
imprensa.

SEDE
O 12º Grupamento de Bom-

beiros de Guarapuava mudará 
o local de atendimento a partir 
de quinta-feira (20). Nesta terça 
(18) e quarta-feira (19) não ha-
verá atendimento ao público na 
antiga e nova sede. De acordo 
com o Corpo de Bombeiros, o 
novo endereço será no Posto Pri-
mavera, na rua João Fortkamp, 
870.  

A mudança está ocorren-
do devido a ampliação da sede 
atual, na rua Senador Pinheiro 
Machado, que visa atender me-
lhor o município e Região. Nes-
te momento, o novo endereço 
atenderá os cidadãos que neces-
sitem de boletins de ocorrência 
do Corpo de Bombeiros e todos 
os envolvidos na prevenção con-
tra incêndios, incluindo análise 
de projetos e vistorias. Em caso 
de emergência ligue 193. (Re-
portagem: Redação).

BR 277
Corpo de 
Bombeiros 
presta 
atendimento a 
capotamento
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Os produtores de 
café deverão colher 
a terceira maior safra 
do grão neste ano. De 
acordo com o primeiro 
levantamento da safra 
do produto em 2022, 
divulgado nesta terça-
-feira (18) pela Com-
panhia Nacional de 
Abastecimento (Co-
nab), a produção espe-
rada é de 55,7 milhões 
de sacas de 60 quilos. 

A estimativa, caso 
confi rmada, represen-
ta um acréscimo de 
16,8% em comparação 
à 2021 – aumento já 
era esperado devido 
à temporada anterior 
ser de bienalidade ne-
gativa para a cultura. 
O resultado só não é 
melhor que os desem-
penhos registrados nos 
anos de 2020 e 2018, 
as duas últimas safras 
de bienalidade positi-
va.

A queda na produ-
ção neste ano, quando 
comparada com 2020, 
é refl exo das condições 
climáticas adversas 
registradas principal-
mente entre os meses 
de julho e agosto em 
2021. A estiagem e as 
geadas ocorridas com 
maior intensidade nos 
estados de Minas Ge-

rais, São Paulo e Pa-
raná, impactaram nas 
condições fi siológicas 
dos cafezais. 

Com isso, as produ-
tividades, em especial 
da espécie arábica, 
não deverão manifes-
tar seu pleno potencial 
produtivo. Ainda as-
sim, a produção para 
esta variedade de café 
deverá ser acrescida 
em 23,4% em relação 
à safra anterior, sendo 
estimada em 38,7 mi-

lhões sacas.
Já para o conilon, 

a expectativa é de um 
novo recorde com a co-
lheita podendo chegar 
próxima a 17 milhões 
sacas. O aumento de 
4,1% em relação à sa-
fra anterior combina a 
elevação da área plan-
tada estimada em 3%, 
passando de 375,2 mil 
hectares para 389,1 
mil ha, e uma ligeira 
melhora na produtivi-
dade de 0,4%, saindo 

de 43,4 sacas colhidas 
por hectare cultivado 
para 43,6 sc/ha.

ÁREA
A área destinada à 

cafeicultura, quando 
consideradas as duas 
variedades, totaliza 
2,23 milhões de hec-
tares, representando 
acréscimo de 1,7% 
sobre o ciclo anterior. 
Considerando apenas 
as lavouras em produ-
ção, o índice fi ca pró-

ximo da estabilidade e 
soma 1,824 milhão de 
hectares, em relação ao 
período anterior.

 Em contrapartida, 
a área de formação 
deverá ter acréscimo 
de 6,4%, alcançando 
416,7 mil hectares. 
Se compararmos com 
2020, último ano de 
bienalidade positiva, 
o crescimento para as 
áreas que não registram 
produção chega a ser de 
50%. 

“Esse elevado au-
mento da área em 
formação mostra os 
efeitos das condições 
climáticas adversas re-
gistradas no ano pas-
sado. A estiagem e as 
baixas temperaturas 
exigiram um manejo 
de poda mais intenso, 
conduzindo uma área 
signifi cativa de café 
para produção somente 
na safra 2023 ou 2024”, 
ressalta o diretor de Po-
lítica Agrícola e Infor-
mações da Companhia, 
Sergio De Zen.

MERCADO
O cenário neste iní-

cio de ano é de restri-
ção da oferta de café 
no mercado interno, in-
fl uenciado pela redução 
na produção em 2021, 
demanda exportadora 
aquecida e pelo período 
de entressafra. 

Mesmo com a maior 
produção estimada no 
país em 2022, a tendên-
cia é que os preços do 
produto se mantenham 
pressionados, uma vez 
que é esperada uma 
redução nos estoques 
mundiais de café para 
o ciclo 2021/22. Este 
panorama de preços 
elevados estimula as 
vendas externas. (Re-
portagem: Assessoria, 
com revisão; foto: 
Ilustrativa/EBC). 
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CAFEICULTURA. A estimativa, caso con�irmada, representa um acréscimo de 16,8% em comparação à 2021 – aumento 
já era esperado devido à temporada anterior ser de bienalidade negativa para a cultura

PRODUÇÃO DE CAFÉ DEVE ATINGIR 55,7 
MILHÕES DE SACAS NA SAFRA DE 2022



ARQUIVOS CULTURAIS. Nesta quarta-feira (19), completam-se quatro décadas da morte de Elis Regina, 
uma das maiores vozes da história da música popular brasileira. O CORREIO vasculhou os arquivos de jor-
nais da época para relembrar o destaque dado ao assunto em 1982
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“A morte de Elis aos 
36 anos”. “Elis Regi-
na morre de repente aos 
36 anos”. “O Brasil sem 
Elis Regina”. Assim, os 
principais jornais do país 
estamparam na primeira 
página, em 20 de janeiro 
de 1982 (uma quarta-fei-
ra), a morte da cantora 
Elis Regina, ocorrida no 
dia anterior (terça).

“Considerada por mui-
tos a maior intérprete 
atual da música popu-
lar brasileira, a canto-
ra morreu ontem pela 
manhã, mas o Instituto 
Médico Legal só deve-
rá estabelecer a causa 
exata de sua morte de-
pois de vários exames”, 
diz o texto da capa do 
Estado de S.Paulo. Esse 
“ontem” se refere a 19 
de janeiro de 82.

Ou seja, nesta quarta-
-feira, dia 19, comple-
tam-se 40 anos da morte 
de uma das maiores can-
toras da música popular 
brasileira. A passagem 
dessas quatro décadas só 
confirmou a importância 
da famosa “Pimentinha”, 
cujo legado musical é 
reverenciado. Por isso, 
muitos fãs, imprensa e 
artistas lamentam até 
hoje a sua partida abrup-
ta.

“Chocante, terrível, 
algo que não poderia ter 
acontecido. Uma gran-
de injustiça, para com 
alguém que tinha muito 
ainda a brilhar. Prati-
camente toda a música 
popular brasileira esteve 
em estado de choque on-
tem, está de luto hoje”, 
diz a matéria principal 
do Estadão daquele dia. 
O corpo dela foi velado 
no Teatro Bandeirantes, 
em São Paulo, palco de 
um dos mais consagra-

dos espetáculos de sua 
carreira, “Falso Brilhan-
te”. E seu último show 
havia ocorrido em 1981, 
“Trem Azul”.

Aliás, esse tradicional 
jornal paulistano dedi-
cou duas páginas inteiras 
para Elis, com textos so-
bre sua morte, discogra-
fia, depoimentos, velório 
e trajetória.

Em um deles, o pes-
quisador Zuza Homem 
de Mello – uma das 
grandes referências do 
meio musical, falecido 
em 2020 - lamentava a 
partida da cantora. “...E 
é com o coração cheio de 
dor que se anuncia, ago-
ra, que haverá silêncio. 
Ninguém substituirá Elis 
Regina na Música Popu-
lar”.

Em outro, sem assi-
natura, evidenciava-se a 
forma como a intérpre-
te revelou novos nomes 
da composição: Gilberto 
Gil, Milton Nascimento, 
João Bosco, Raimundo 
Fagner, Edu Lobo, Bel-
chior, Aldir Blanc, Rena-

to Teixeira, Tunai.
Mas o fato mais pito-

resco de toda a reporta-
gem é a menção a um tal 
Edson Arantes do Nas-
cimento, também gra-
vado pela Pimentinha. 
“Eu adoro Pelé. Quis ser 
gentil com ele, gravando 
uma música de sua au-
toria. Pelé para mim é 
Dico, um grande amigo. 
E quando um amigo im-
portante pede uma coisa 
sem importância, a gen-
te faz correndo”, disse a 
cantora.

JORNAIS
Já a Folha de S.Paulo, 

de 20 de janeiro de 1982, 
que deu capa com a foto 
da cantora no caixão, 
abria o caderno Ilustrada 
com a reportagem “Elis, 
o adeus à batucada da 
vida”, que destacava as 
informações ainda obs-
curas sobre a causa da 
morte. “A cantora Elis 
Regina, de 36 anos, mor-
reu na manhã de ontem 
de parada cardíaca por 
causa ‘indeterminada’, 

conforme a declaração 
de óbito nº 026010”. So-
mente no dia seguinte se-
ria possível saber a “cau-
sa mortis”.

A página ainda reunia 
um texto sobre o enter-
ro, marcado para esse dia 
20, e outros assinados 
pelo jornalista Ricardo 
Kotscho e o diretor tea-
tral Flávio Rangel.

E o carioca O Globo 
também destacou a mor-
te na capa de sua edição 
do mesmo dia. Na pági-
na intitulada “Elis Regi-
na”, em letras garrafais, 
esse diário separou uma 
página inteira para o as-
sunto. Uma das matérias 
se chamava “O silêncio 
da voz vibrante de uma 
das maiores cantoras do 
Brasil”.

Em outra página do 
Globo, mais reportagens 
e depoimentos sobre a 
Pimentinha. O jornalis-
ta e pesquisador Sérgio 
Cabral (pai do ex-gover-
nador do Rio de Janei-
ro) destacou o talento da 
cantora, que aliava técni-

ca e emoção. “A carreira 
de Elis Regina caracteri-
zou-se pela busca da per-
feição”, lamentando que 
“foi cortada a carreira de 
uma intérprete que ainda 
não havia desenvolvido 
inteiramente o seu talen-
to”.

TRAJETÓRIA
Nascida em 1945, Elis 

Regina revolucionou a 
música e deixou a sua 
belíssima voz marcada 
na bossa nova, na MPB 
e em tantos outros gê-
neros musicais. Elis é 
intérprete de inúme-
ros sucessos, entre eles 
“Águas de março”, com 
Tom Jobim, “Como nos-
sos pais” e “O bêbado e o 
equilibrista”.

Elis se inspirou bas-
tante nos cantores de rá-
dio da sua época e come-
çou sua carreira ainda na 
adolescência. No entan-
to, foi nos grandes festi-
vais de música dos anos 
de 1960, transmitidos 
pela televisão, que ela 
apresentou a extensão de 
sua voz e a sua dramati-
cidade enquanto cantava. 
O seu gestual, enquanto 
se apresentava, é um tra-
ço marcante de suas per-
formances.

A Pimentinha chegou 
a ter uma projeção inter-
nacional: foi comparada 
a Ella Fitzgerald, a can-
tora que ficou eternizada 
pela potência de sua voz. 
Foram quatro milhões de 
discos vendidos em 18 
anos de carreira. Elis Re-
gina faleceu no auge de 
sua carreira, no ano de 
1982, aos 36 anos, víti-
ma de uma parada car-
díaca após consumo de 
álcool, drogas e medica-
mentos. Ela deixou três 
filhos e uma legião de 
admiradores. (Texto/Pes-
quisa: Cristiano Marti-
nez; Foto: Reprodução).

40 ANOS SEM ELIS
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Por Flávio Ricco; Colaboração de José Carlos Nery

MERCADO
Sandra Stecca é a nova 
Gerente de Inteligência do 
mercado e passa a ter os 
seus serviços voltados para o 
departamento comercial da 
Band.
Profissional experiente, com 
muitos anos de Globo.

QUESTÕES
O “1001 Perguntas”, do Zeca 
Camargo, parece ser um acer-
to da Band. É promissor.
Só o “Jornal da Noite”, coi-
tado, segue desvalorizado. 
Apesar da boa qualidade edi-
torial e agora também contar 
com Cynthia Martins na sua 
apresentação, tem um tempo 
insignificante de duração.

AVISO À PRAÇA
Vale deixar bem esclarecido 
que o vídeo do Silvio Santos, 
declarando apoio ao neto 
Tiago Abravanel não é de 
agora e nada tem a ver com o 
“BBB”.
Foi feito, aí sim, quando ele 
participou da “Dança dos 
Famosos”. Pior é que os desa-
visados embarcam.

POR FAVOR, APAGA
Aqui, dias atrás, foi colocado 
que a presidente do Palmei-
ras, Leila Pereira, seria a 
entrevistada deste mês do 
“Grande Círculo”, programa 
apresentado pelo Milton Lei-
te no SporTV.
Não será mais. Ela teve que 

cancelar. A produção está em 
busca de outro convidado.

SEM GAVETA

Pairou no ar a dúvida sobre 
o número exato de capítulos 
gravados de “Um Lugar ao 
Sol”, se teria deixado 155 ou 
foram, de fato, 107, gerando 
a possibilidade de existir um 
material de gaveta.
Nada disso. A Globo, consul-
tada, informa que foram 107 
só, que agora serão trans-
formados em 119, graças 
ao “santo edite” e à menor 
duração de cada um.

PASSANDO A RÉGUA
É bom que desde já fiquem 
todos avisados: não havendo 
alteração no “Jornal Nacio-
nal”, maior ou menor, os ca-

pítulos de “Um Lugar ao Sol” 
serão exibidos até 22h15.
O “BBB” é quem ganhou mais 
tempo com isso.

ABRE O OLHO
Os serviços de streaming já 
perceberam que as séries 
brasileiras podem ser um 
caminho para a fidelização de 
público. As TVs devem come-
çar a se preocupar com isso. 
Muitos atores e autores fo-
ram colocados à disposição, 
portanto, pessoas tarimbadas 
não faltam para desenvolver 
esses projetos.

TIME EM CAMPO
Hoje, 15h, a Record promove 
a coletiva de imprensa do seu 
pessoal do esporte.
Destaque para as coberturas 
dos campeonatos Paulista, 
que começa domingo, Cario-
ca, a partir da outra quarta-
-feira, e do “Esporte Record”, 
com estreia no sábado. Parti-
cipação de toda a equipe, do 
Rio e de São Paulo.

C´EST FINI
A protagonista Sophia Valver-
de está de volta às gravações 
de “Poliana Moça” no SBT.
O elenco da novela também 
reúne muitas crianças e ato-
res mais experientes e todos 
estão torcendo muito para 
que a Covid não atrapalhe 
mais nada.
Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

CANAL 1 BATE 
REBATE
-  O Arte1 apresenta o filme “Sacco e 
Vanzetti”, dia 24, às 23h15, que retrata 
uma história real: a prisão e execução 
dos imigrantes italianos anarquistas 
Nicola Sacco e Bartolomeo Vanzetti...
... A trilha sonora é de Ennio Morricone.
- “Paixões Recorrentes”, filme escrito e 
dirigido por Ana Carolina Teixeira Soares, 
foi selecionado para o 51ª Festival 
Internacional de Cinema de Roterdã que 
começa agora dia 26...
... Ana é considerada pela revista fran-
cesa Cahiers du Cinéma como uma das 
cem cineastas mais influentes do século.
- As transmissões dos jogos do Cruzeiro 
como mandante no Campeonato Minei-
ro prometem ganhar muita qualidade 
e excelência, fruto da parceria entre O 
Tempo e a LiveSports...
...  As partidas e conteúdos especiais 
poderão ser assistidos, via pay-per-view, 
no APP e no site de O Tempo...
... A estreia está marcada para o dia 26, 
na partida contra o URT, de Patos de 
Minas.
- No SBT o comentário de agora é que 
o “Vem Pra Cá”, exibido atualmente às 
16h30, poderá voltar para a faixa da 
manhã...
... Se confirmado, zero surpresa.
- Na próxima terça acontece a apresen-
tação do espetáculo “Mãos Dadas, O 
Musical” no Teatro Liberdade, em São 
Paulo...
... A renda será destinada à instituição 
Anita Briza que cuida de pessoas em 
vulnerabilidade...
... No elenco, Jarbas Homem de Mello, 
Helga Nemetik, Sandra Pêra, Silvetty 
Montilla, Simone Gutierrez, Graça 
Cunha, Diego Campagnolli, entre outros.
- Jane Duboc, o violino barroco de Marc 
Destrubé e a cravista Béatrice Martin 
são algumas atrações da 17ª edição do 
Festival Internacional FEMUSC, um dos 
palcos da música erudita, em Jaraguá 
do Sul.
- Nesta sexta-feira, às 22h, o “Estação 
Livre” da Cultura, vai ao ar com seu 
primeiro programa inédito de 2022, que 
fala sobre música...
... Em destaque, a série Criatividade 
Tropical com a cantora Iza, entre outras 
atrações.
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SUDOKU

CRUZADA

A RECREATIVA - recreativa.com.br
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PEIXES - (20 fev a 20 mar)
Pre-pa-ra que é hora de dar show no trabalho! Seu jeito mais expan-
sivo e sociável está em alta e pode te favorecer no emprego, ainda 
mais se lida com o público. Além de contar com a ajuda de colegas ou 
chefes, tudo indica que terá sucesso e irá crescer na profissão. Amém! 
Mas como nem tudo é perfeito sem defeitos, inquietações e pensa-
mentos desordenados talvez acabem afetando sua saúde.

HORÓSCOPO
ÁRIES - (21 mar a 20 abr)
Com a Lua indo de mala e cuia para o seu paraíso astral, sua autoesti-
ma e entusiasmo crescem e você pode ficar mais popular. Tudo indica 
que terá facilidade para se relacionar com as pessoas, atrair bons alia-
dos e gente pronta para te ajudar. Mas à tarde a vontade de dar umas 
respostas atravessadas e até umas patadas, sobretudo nos amigos, 
pode pintar. Pra não rolar treta, dê um breque na impulsividade, bebê! 

GÊMEOS - (21 maI a 20 jun)
Tudo indica que o seu signo estará todo expansivo e animado, com a mente 
borbulhando de ideias, geminiane. Pode ser um dia produtivo, sobretudo se 
lida com comércio, mídia, publicidade e clientes. Seu lado otimista deve dar as 
caras e será mais fácil dar o pontapé inicial em um projeto. Só cautela pra não 
ficar de conversa fiada no serviço. Procure focar e ter atenção no que faz pra 
não se distrair nem se confundir. 

CÂNCER - (21 jun a 21 jun)
Tudo indica que é você quem vai dar um 7x1 nos boletos, Câncer. 
Graças à Lua, que entra na sua Casa da Fortuna e sinaliza mudanças 
no seu bolso. Tem boas chances de ganhar mais grana, sobretudo se 
trabalha com atendimento ao público ou com produtos femininos, ali-
mentícios ou domésticos. Só atenção com associações, pois há risco 
de instabilidade nas finanças. 

LEÃO - (22 jul a 22 ago)
Tô vendo aqui que o seu jeito expansivo, animado e otimista deve ficar 
mais forte hoje, mas também o seu dom para o drama e o orgulho. Na 
área profissional, pode ter facilidade para escolher com que se associa e 
fecha parcerias. Mas à tarde, as emoções tendem a ficar à flor da pele e 
corre o risco de tretar com as pessoas — procure não se preocupar tanto 
com o que os outros pensam. 

VIRGEM - (23 ago a 23 set)
A Lua embarca na sua Casa 12 e abre a porteira do inferno astral, deixan-
do o seu signo mais sensível e dramático. Trabalhar só ou o mais longe 
possível das pessoas será tudo de bom, porque aí vai poder colocar em 
ação a sua imaginação, intuição e capacidade de pesquisa, que estão 
ativadas hoje. À tarde, estresse, preocupações e perrengues do trabalho 
podem afetar a saúde.

LIBRA - (23 set a 22 out)
Libriamoreco, seu otimismo e entusiasmo ficam ligadões e tudo indica 
que você vai correr atrás das suas metas e sonhos com mais vontade. 
Seu jeito criativo, simpático e encantador deve te ajudar a fazer excelentes 
contatos, sobretudo com colegas e amigos próximos.Já à tarde, há sinal 
de preocupações. Talvez não consiga se divertir do jeito que gostaria, aí 
seu lado dramático pode vir à tona. Não cause furdunço, viu, cristalzinho?

ESCORPIÃO - (23 out a 21 nov)
A área profissional está em destaque e tudo indica que irá atrás de reconhe-
cimento, popularidade e riqueza, escorpiane! Há chance de mudar de cargo, 
de emprego ou até mesmo de profissão, alterando sua rotina e situação. 
Oxalá! À tarde, os astros deixam as suas emoções fervendo e o clima com a 
família pode ficar puxado. Se está na pista, o desejo de mudar seu status nas 
redes sociais tende a falar alto.

SAGITÁRIO - (22 nov a 21 dez)
Você deve começar a terça-feira com uma baita energia pra ampliar seus ho-
rizontes e assumir o leme da sua vida, sagita! Seu lado animado, expansivo 
e inspirado está em destaque e te ajuda a arrasar no trabalho, sobretudo na 
área de ensino, publicidade ou exportação. Vontade de viajar e passear, né, 
cristalzinho? Se vai colocar o pé na estrada, tenha cuidado com datas, horá-
rios e informações erradas pra não se perder nem perder tempo. 

CAPRICÓRNIO - (22 dez a 20 jan)
Com a Lua na sua Casa das Transformações, seu signo deve ficar mais 
seletivo. Na área profissional, tudo indica que só irá se ligar a negócios e 
finanças de outras pessoas se sentir uma maior conexão. Falando nisso, 
os seus relacionamentos tendem a se aprofundar, mas talvez aconteçam 
tempestades emocionais. Se estiver na pista, talvez prefira um contatinho 
mais experiente ou que possa te oferecer novas experiências.

AQUÁRIO - (21 jan a 19 fev)
Alô, alô, Aquário! O céu tá me mostrando que você tem tudo pra lacrar 
em seus relacionamentos pessoais e parcerias de trabalho. É que a sua 
vontade de receber atenção talvez cresça, sem contar que seu signo deve 
ficar ainda mais sociável, expansivo e simpático. Mas durante a tarde, fi-
que com o zoião aberto com rivais no serviço. Como deve gostar de falar, 
preste atenção pra não exagerar e cansar os ouvidos dos outros, ok? 

TOURO - (21 abr a 20 mai)
A ligação com a família e o interesse pelos assuntos do lar têm tudo para 
aumentar, taurinos amados. Se trabalha com parentes, tem um empreen-
dimento em casa ou atua em home office, você pode se sentir mais à 
vontade, as coisas tendem a fluir bem e o serviço pode render. Já à tarde, 
há risco de receber críticas e precisar lidar com falsianes no emprego. Pro-
teja-se, inclusive do olho gordo de parentes distantes. 
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VESTIBULAR
A Unicentro está com inscrições 
abertas para o Ves� bular 2022. São 
ofertadas, ao todo, 1.254 vagas em 
40 cursos lotados nos nossos três 
campi universitários – o Santa Cruz e o 
Cedeteg, em Guarapuava, e o de Ira�  
– e, ainda, nas unidades avançadas de 
Chopinzinho, Coronel Vivida, Pitanga 
e Prudentópolis. As inscrições devem 
ser feitas pelo site do Ves� bular até 
o dia 30 de janeiro e o valor da taxa 
de inscrição é de 150 reais. Durante a 
inscrição, realizada apenas de forma 
online pelo site www3.unicentro.br/
ves� bular, o candidato deve escolher 
sua opção de curso e também a cidade 
onde quer fazer a prova, não havendo 
a necessidade de ser o local de oferta 
do curso. Além disso, é preciso que o 
candidato escolha também uma opção 
de língua estrangeira moderna, entre 
inglês e espanhol. Vale lembrar que, 
a par� r desse processo sele� vo, as 
provas deixam de ocorrer em dois dias 
e passam a ser concentradas numa 
única data, com ampliação do tempo 
de permanência dos candidatos em 
sala. Todos os candidatos inscritos, 

independentemente do curso a que 
concorrerem a uma vaga, farão a 
Redação, e responderão as 10 questões 
de Língua Portuguesa e Literatura, e as 
cinco perguntas de Língua Estrangeira. 
Já as demais matérias que integrarão o 
processo sele� vo – Arte, Biologia, Filo-
sofi a, Geografi a, História, Matemá� ca, 
Química e Sociologia – são defi nidas a 
par� r do grupo a que pertence o curso 
que em o estudante concorre a uma 
vaga. Cada grupo é composto por cinco 
disciplinas e cada uma delas conta com 
nove questões obje� vas.

OBRAS LITERÁRIAS
Nos processos sele� vos de 2022 e 
2023, as obras literárias que serão 
exploradas no ves� bular da Unicentro 
são: “Inocência”, de Visconde de 
Taunay; “A hora da estrela”, de Clarice 
Lispector; “Seminário dos Ratos”, de 
Lygia Fagundes Telles; “Sagarana”, de 
Guimarães Rosa; “Comédias para se ler 
na escola”, de Luis Fernando Verissimo; 
“Dois em um”, de Alice Ruiz; “Rosa que 
está”, de Luci Colin; “Torto arado”, de 
Itamar Vieira Júnior; “Sagrada Esperan-
ça”, de Agos� nho Neto; e “O Auto da 

Compadecida”, de Ariano Suassuna.

BACIAS
A� vidades que necessitam de pouca 
quan� dade de água das Bacias Hidrográ-
fi cas do Paraná são inseridas na categoria 
de Declaração de Uso Insignifi cante da 
Água. O documento, emi� do pelo Ins� -
tuto Água e Terra (IAT), é popularmente 
chamado de dispensa de outorga dos 
recursos hídricos. Os usuários que se en-
quadram nessa situação podem solicitar 
sua declaração de forma automá� ca e 
online. São usuários que necessitam de 
captação e lançamentos de efl uentes até 
1,8 mil litros de água por hora, ou seja, 
cerca de 43 caixas d’água de 1.000 litros 
por dia. A declaração deve ser solicitada 
através do Sistema de Informações para 
Gestão Ambiental e de Recursos Hídricos 
(Sigarh) e é emi� da de forma automá� ca.

BACIAS 2
O secretário do Desenvolvimento Sus-
tentável e do Turismo (Sedest), Márcio 
Nunes, destaca que o documento é 
necessário para que o órgão ambiental 
possa garan� r água em qualidade e 
quan� dade necessária aos pequenos 

usuários. “O documento sai em menos 
de 30 minutos. O usuário só precisa 
acessar o Sigarh e preencher seus 
dados. Mas é preciso lembrar que para 
evitar fraudes, principalmente neste 
momento em que vivemos a pior es� a-
gem dos úl� mos 100 anos, todo pedido 
é passível de fi scalização”, destacou. 
Esses usos devem ser solicitados atra-
vés do Sistema de Informações para 
Gestão Ambiental e de Recursos Hídri-
cos (Sigarh). Exceto o Lançamento de 
Efl uentes, que é analisado por técnicos, 
os demais usos são emi� dos de forma 
automá� ca, ou seja, o sistema iden� fi -
ca os dados preenchidos pelo usuário e 
direciona para a auto emissão.

UNATI
Estão abertas as matrículas para a 
Universidade Aberta à Terceira Idade 
(Una� ). As aulas presenciais contam 
com a� vidades � sicas (pilates, yoga, 
esportes, dança e hidroginás� ca) e 
teóricas (técnica vocal, canto, infor-
má� ca, espanhol, francês e inglês). As 
a� vidades online serão pela plataforma 
Google Meet. As aulas iniciam no dia 7 
de fevereiro. Informações pelos telefo-
nes (42) 3621-1300 e (42) 99970-3006.

PROJETO
Nesta quarta-feira (19), a Secretaria 
de Jus� ça, Família e Trabalho dá início 
ao projeto “Arte e Ação” nas unidades 
socioeduca� vas, nos centros de 
socioeducação e casas de semiliber-
dade. A ação promove, durante todo 
o ano, a� vidades de cultura, esporte e 
lazer em formato de ofi cinas e mostras 
para adolescentes que cumprem me-
didas socioeduca� vas. “Através desse 
projeto, o Sistema de Atendimento 
Socioeduca� vo do  Paraná se humaniza 
ainda mais e cumpre as diretrizes do 
Estatuto da Criança e do Adolescente”, 
afi rma o secretário da Jus� ça, Família e 
Trabalho, Ney Leprevost. As a� vidades 
ocorrem em todas as unidades socioe-
duca� vas do Estado durante o ano.

PROJETO 2
Estão programadas para todas as 
unidades, durante 12 meses, mostras 
e ofi cinas de música, capoeira, teatro 
e esporte. O Arte e Ação faz parte de 
um conjunto de ações estratégicas que 
visa contribuir para a construção de 
um novo projeto pessoal para os ado-
lescentes. Todas as medidas sanitárias 
contra a Covid-19 estão sendo apli-
cadas nos centros de internação e de 
internação provisória do Paraná, como 
a higienização das salas antes da reali-
zação das a� vidades, a manutenção do 
distanciamento entre os adolescentes 
par� cipantes, uso de álcool em gel e 
máscara de proteção facial.

一猀 愀瀀漀椀愀洀漀猀
漀 挀漀洀爀挀椀漀
氀漀挀愀氀⸀

匀甀愀 洀愀爀挀愀
攀洀 琀漀搀漀猀
漀猀 氀甀最愀爀攀猀⸀





QUARTA-FEIRA
19 de janeiro de 2022 - Edição nº 1675Class/Editais14 Correio do Cidadão

C A R R O S

GOL 93, ANO 93; VA-
LOR:  R$  6.500,00 – ACEI-
TO PROPOSTA. FONE:  
99977-3536  MILTON

-----------------------------------

SAVEIRO, ANO 91,  DO-
CUMENTAÇÃO EM DIA;
VALOR:  R$  10.000,00
FONE:  99862-9500

D I V E R S O S

CELULAR POSITIVO, 
SEMINOVO, BEM  CON-
SERVADO E COM CAR-
REGADOR DE TECLA;
VALOR:  R$  60,00
FONE:  99971-
2235  OU  98432-0763
-----------------------------------

BICICLETA MO-
TORIZADA CALOI
VALOR:  R$  1.000,00 
FONE:  99977-3536  MILTON

-----------------------------------
GAITA 48 BAI-
XOS,  SEMINOVA
VALOR: R$ 1.980,00  OU 
TROCO POR CARNEIROS
FONE:  99122-
7025  OU  99139-7325
-----------------------------------
MÁQUINA COS-
TURA – SINGER
VALOR: A COMBINAR
FONE:  99122-
7025  OU  99139-7325
-----------------------------------
BICICLETA MO-
TORIZADA CALOI
VALOR:  R$  1.000,00 
FONE:  99977-3536  MILTON
-----------------------------------
CELULAR SAMSUNG  GA-
LAXY  J7, PERFEITO ES-
TADO DE CONSERVAÇÃO.
VALOR: R$  450,00  À VISTA
FONE: 99902-4255
-----------------------------------
PORTA DE ELEVAÇÃO, 3M. 
LARGURA P/ 2,26 COMPRI-
MENTO, COM PARAFUSOS 
VALOR: R$ 1.500,00
FONE: 98873-
1499  OU  3624-5956 
-----------------------------------
ANTENA PARABÓLICA
VALOR: R$ 100,00. FONE: 
98873-1499  OU  3624-5956
-----------------------------------
TV  20 POLEGADAS, 
TUBO COM CONVERSOR
VALOR: R$ 250,00
FONE:  98402-8609
-----------------------------------

JAQUETA COURO, MAS-
CULINA, TAMANHO M
VALOR: R$ 200,00
FONE: 98402-8609
-----------------------------------
PNEU 14 X 28, PARA TRA-
TOR, NOVO OU SEMI NOVO.
FONE:  98808-0116
-----------------------------------
BICICLETA SPEED
VALOR: 600,00
FONE: 98402-8609
-----------------------------------

RACK, TIPO BAL-
CÃO, SEMI NOVO
VALOR: R$ 200,00
FONE:  3624-
7570  OU  9955-3007
-----------------------------------
BELICHE C/02 COLCHÕES
VALOR: R$ 450,00
FONE: 8843-9393
-----------------------------------
ROUPAS ADULTO, FEMINI-
NO E MASCULINO, USADAS
VALOR:  COMBINAR
FONE:  99927-6474
-----------------------------------
FORRO PVC,  10 METROS
VALOR:  R$ 130,00
FONE:  99927-6474
-----------------------------------
RODAS (05), DE FUS-
CA, ARO 14, 04 FUROS
VALOR: R$ 250,00
FONE:  98807-
9189  OU  3304-3069
-----------------------------------
CARROÇA, NOVA COM 
ANIMAIS E TODOS 
OS EQUIPAMENTOS 

PARA TRABALHAR.
VALOR :  R$ 3.000,00
FONE:  99828-2290
-----------------------------------
APERO COM AR-
REIO COMPLETO
VALOR: R$ 800,00
FONE:  99828-2290 
-----------------------------------
EQUIPAMENTOS PARA 
ALARME COM NOTA FIS-
CAL, PODENDO SER P/RE-
SIDÊNCIA OU COMÉRCIO.
VALOR: R$ 400,00
FONE:  9910-7751 
-----------------------------------
ESTOQUE P/BAZAR, VA-
LOR A COMBINAR. FONE:  
3623-2101  JOSENILDA
-----------------------------------
DOIS MOTORES  PARA 
PORTÃO  DE ELE-
VAÇÃO, FUNCIONA-
DO PERFEITAMENTE.
VALOR A COMBI-
NAR. FONE:  99977 
-4634 OU  99854-2670
-----------------------------------
CADEIRA BARIGOTO 
DE BEBÊ, PARA CAR-
RO, EM PERFEITO ES-
TADO, VALOR R$ 250,00.
FONE:  3624-9247  
OU  99149-0957
-----------------------------------
FOGÃO À LENHA, Nº 3, 
COR BRANCA, VALOR R$ 
500,00. FONE:  3623-5605
-----------------------------------
MÁQUINA DE COSTU-
RA SINGER VALOR:  R$  
400,00 FONE:  99957-2286

I M O V E I S

VENDA
TERRENO  300 METROS  
– TANCREDO NEVES, 
CONTENDO 01 CASA 
COM 09  PEÇAS, SENDO
03 QUARTOS, SALA, CO-
ZINHA, 02 BANHEIROS, 
LAVANDERIA, GARAGEM 
E CHURRASQUEIRA.
VALOR:  R$ 120.000,00;      
FONE:  98403-7854
-----------------------------------
CHÁCARA, 10  KM DO 
PINHÃO, CONTENDO 03 
CASAS, 02 TANQUES DE 
PEIXES, TODO CERCADA 
DE TELA, PRÓXIMO A BR.
VALOR : A COMBINAR; 
OU TROCO POR OUTRA 
PERTO DE GUARAPUAVA.
FONE:  99122-
7025  OU  99139-7325
-----------------------------------
TERRENO – VILA 
SÃO PEDRO, PRÓXI-
MO A ANTIGA MANA-
SA, MEDINDO 12 X 30,
VALOR: R$ 25.000,00 
OU TROCO POR 
OUTRO IMÓVEL.
FONE:  998621-9500
-----------------------------------
CASA – SANTANA, RUA 
DEPUTADO LAURO SO-
DRÉ LOPES, 469; TER-
RENO MEDINDO 12 X 10, 
TODO MURADO. VALOR: 
R$ 90.000,00; ACEITO CAR-
RO NO NEGÓCIO. FONE:  
3304-3099  RODRIGO
-----------------------------------
TERRENO – VILA KEN-

NEDY, CONTENDO CASA 
MISTA, MED. 2.500M². 
VALOR: 600.000,00. 
FONE: 3623-2101
-----------------------------------
TERRENO – VILA BELA, 
15 X 45, CONTENDO 02 
CASAS ALVENARIA, 
RUA PROFESSORA GA-
BRIELA HUGO RIOS 
DO NASCIMENTO, 66
VALOR: R$ 250.000,00
FONE:  98838-
3253  OU  98845-1956
-----------------------------------
CHÁCARA – TURVO, 
DENTRO DO QUA-
DRO  URBANO, ME-
DINDO 2800M², TODO 
D O C U M E N T A D A . 
VALOR: R$ 250.000,00  OU 
TROCO POR CASA EM 
GUARAPUAVA, FALAR 
COM MÁRIO OU JÚLIO. 
FONE: (42) 98872-4411  
OU  (42)  99956-5775 
-----------------------------------

LOCAÇÃO
KITINETE – VILA CARLI
VALOR:   À COMBINAR
FONE:  98851-7624
-----------------------------------
KITINETE – CRISTO REI, 
AV. OLINTO PIMENTEL, 
597; CONTENDO 01 QUAR-
TO, COZINHA E BANHEIRO
VALOR: A COMBINAR
FONE: 98426-8409
-----------------------------------
KITINETE – SANTA 
CRUZ, RUA JUVENAL 
CALDAS, 1098;  CON-
TENDO 01 QUARTO, 
COZINHA E BANHEIRO
VALOR: R$ 600,00  – IN-
CLUSO ÁGUA E LUZ
FONE: 98807-
9189  OU 3304-3069
-----------------------------------
KITINETE – CRISTO REI, AV. 
OLINTO PIMENTEL, 597;  
CONTENDO 02 QUARTOS, 
COZINHA E BANHEIRO
VALOR: A COMBINAR
FONE: 98426-8409
-----------------------------------
APARTAMENTO – CRIS-
TO REI, AVENIDA OLINTO 
PIMENTEL, 597;  CON-
TENDO 03 QUARTOS, 
SALA, COZINHA, BA-
NHEIRO E GARAGEM.
VALOR:  R$ 650,00
FONE:  98426-8409
-----------------------------------

CASA ALVENARIA – 
BAIRRO ALTO DA XV, 
NÚCLEO DANIEL MAN-
SANI; CONTENDO 12 
PEÇAS. VALOR: R$ 
850,00 FONE: 98428-
4004  OU 99900-8671
-----------------------------------
KITINETE – CENTRO, 
RUA DR. LARANJEI-
RAS, 1172, FALAR COM 
NERCI. VALOR: A COM-
BINAR. FONE:  99904-
5357  OU  3622-1788
-----------------------------------

APARTAMENTO - CEN-
TRO, RUA DR. LARANJEI-
RAS, 1172,   CONTENDO 
09 PEÇAS. VALOR:  R$ 
1.400,00. FONE: 99904-
5357  OU  3622-1788  NERCI
-----------------------------------
CASA – SANTANA, RUA 
DOS ESCOTEIROS, 100; 
CONTENDO  02 QUAR-
TOS, SALA, COZINHA, 

BANHEIRO, ANEXO PON-
TO COMERCIAL COM 
62 M² + BANHEIRO E 
COZINHA. VALOR:  R$ 
1.500,00. FONE:  99868-5154
-----------------------------------
SALA COMERCIAL – BON-
SUCESSO, PRÓX. RODO-
VIÁRIA, RUA BRIGADEIRO 
ROCHA, 3316 VALOR: R$ 
750,00 FONE:  99914-0637
-----------------------------------
CASA – BAIRRO ALTO 
DA XV, RUA JOÃO LA-
CERDA CALDAS, 82; 
CONTENDO 03 QUAR-
TOS, SALA, COZINHA, 
LAVANDERIA, BANHEI-
RO, CASA DA FRENTE. 
VALOR: R$ 550,00. FONE: 
98869-9189  OU  8805-3588
-----------------------------------

E M P R E G O

PEDREIRO, CARPINTEI-
RO, PINTOR, COLOCA-
DOR DE PORCELANATO
FONE:  98425-6068  RENATO
-----------------------------------
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU SERVIÇOS GERAIS, 
COM EXPERIÊNCIA.
FONE: 98435-2998
-----------------------------------
CASEIRO, PARA TRA-
BALHAR EM CHÁCA-
RA NO PINHÃO, SEM 
SALÁRIO, SÓ COM 
AJUDA DE CUSTO
FONE:  99122-
7025  OU  99139-7325
-----------------------------------
P R O C U R O
CASEIRO PARA MORAR 
EM SÍTIO NA CIDADE 
DE INÁCIO MARTINS, 
FALAR COM ANDRÉ.
FONE: 99802 2299
-----------------------------------
DIARISTA, ZELADORA 
OU SERVIÇOS GERAIS
FONE:  9986-6817
-----------------------------------
D I A R I S T A
FONE:  99869-1420  IOSMARA
-----------------------------------
DIARISTA, MENSALIS-
TA OU CAMAREIRA.
FONE: 98404-4077  
OU  99807-7633
-----------------------------------
DIARISTA, MENSA-
LISTA OU DOMÉSTICA
FONE:  98403-
0626 – ORLANDA
-----------------------------------
PEDREIRO OU SER-
VIÇOS GERAIS.
FONE:  99909-9784;
-----------------------------------
CHACAREIRO OU EM FA-
ZENDA, TENHO EXPERIÊN-
CIA, ME CHAMO EVERTON
FONE:  8843-5752  
OU  9114-5083
-----------------------------------
CHACAREIRO, CASEIRO, 
FAÇO CERCA, TRABA-
LHO COM AVIÁRIO, 10 
ANOS DE EXPERIÊNCIA
FONE:  98869-6382
-----------------------------------
DIARISTA, ME CHA-
MO IOSMARA TE-
NHO EXPERIÊNCIA.
FONE: 99869-1420
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PREFEITURA MUNICIPAL DE PITANGA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 04/2022
Objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA EVENTUAL E FUTURA 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA ELABORAÇÃO, 
CONFECÇÃO E INSTALAÇÃO DE IDENTIFICAÇÃO VISUAL EM 
ATENDIMENTO A SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE . Abertura das 
propostas as 08:30 horas, do dia 01 de FEVEREIRO de 2022, tipo menor preço 
por lote. Local Prefeitura Municipal de Pitanga. Edital disponível pelo site: 
www.pitanga.pr.gov.br. Pitanga, 18 de janeiro de 2022. Maicol G. C. Rodrigues 
Barbosa – Prefeito Municipal.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 
 

  

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA PRÉVIA DE AMPLIAÇÃO
A empresa EFICIÊNCIA AMBIENTAL COLETA DE RESÍDUOS LTDA, 
CNPJ 10.828.293/0001-53, torna público que irá requerer ao IAT pedido de 
Licença Prévia de Ampliação para a Atividade de Tratamento de Efluentes 
Industriais Classe I e Classe II de Terceiros, localizado na Rodovia PR-466, Km 
13, s/n, Linha Prestes, Distrito da Palmeirinha. CEP 85.118-000. 
Guarapuava/PR.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PITANGA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 07/2022
Objeto:  AQUISIÇÃO DE HDS DO TIPO SSD PARA MANUTENÇÃO DE
COMPUTADORES E  NOTEBOOKS  DA PREFEITURA  MUNICIPAL  EM
ATENDIMENTO  A  SECRETARIA  MUNICIPAL  DE  ADMINISTRAÇÃO.
Abertura  das  propostas  as  09h00min,  do  dia  02  de  Fevereiro de  2022,  tipo
menor preço por lote. Local Prefeitura Municipal de Pitanga. Edital disponível
pelo site: www.pitanga.pr.gov.br. Pitanga,  18/01/2022. Maicol G. C. Rodrigues
Barbosa – Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PITANGA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 06/2022
Objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE CESTAS BÁSICAS EM ATENDIMENTO A SECRETARIA 
MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL. . Abertura das propostas 
as 13:30 horas, do dia 01 de FEVEREIRO de 2022, tipo menor preço por lote. 
Local Prefeitura Municipal de Pitanga. Edital disponível pelo site: 
www.pitanga.pr.gov.br. Pitanga, 18 de janeiro de 2022. Maicol G. C. Rodrigues 
Barbosa – Prefeito Municipal.                                                                                                                                                                                                                                                                      

 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE PITANGA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 05/2022
Objeto: AQUISIÇÃO DE 01 (UM) VEÍCULO PARA SECRETARIA DE 
DESENVOLVIMENTO SOCIAL, O QUAL SERÁ DESTINADO PARA A 
APAE – ASSOCIAÇÕES DE PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS . 
Abertura das propostas as 08:30 horas, do dia 01 de FEVEREIRO de 2022, tipo 
menor preço por lote. Local Prefeitura Municipal de Pitanga. Edital disponível 
pelo site: www.pitanga.pr.gov.br. Pitanga, 18 de janeiro de 2022. Maicol G. C. 
Rodrigues Barbosa – Prefeito Municipal.                                                                                                                                                                                                                                                  
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PANDEMIA. Eles não foram aos postos de vacinação na data indicada e agora, por conta do aumento na disseminação do ví-
rus, optaram por se vacinar. A variante Ômicron é cerca de duas ou três vezes mais transmissível que a Delta e tem muita seme-
lhança com a transmissão do Sarampo

COM ÔMICRON, MAIS DE 17 MIL PARANAENSES 
BUSCARAM A 1ª DOSE DA VACINA EM JANEIRO

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A chegada da varian-
te Ômicron ao Brasil e o 
primeiro caso confirmado 
no Paraná, no último dia 
12, alteraram a percepção 
de alguns paranaenses que 
ainda não haviam se vaci-
nado contra a Covid-19. 
Do dia 1º ao dia 14 de 
janeiro, 17.975 pessoas 
foram até postos de vaci-
nação no Estado em bus-
ca da primeira dose da 
vacina. É como se toda a 
população de Cerro Azul, 
na Região Metropolitana 
de Curitiba, não tivesse se 
vacinado na data correta.

Segundo o levantamen-
to do Vacinômetro Nacio-
nal, em dezembro de 2021, 
quando todos já podiam 
se vacinar, foram 59.691 
imunizações (3.145 entre 
o Natal e dia 31). Em no-

vembro, 288 mil.
Estes paranaenses po-

deriam ter se imuniza-
do antes, já que o último 
público a ser liberado em 
2021 – adolescentes com 
idade entre 12 e 17 anos 
– teve as primeiras doses 
aplicadas em setembro, 
entretanto, preferiram não 
ir até os postos de vaci-
nação na data indicada. 
Agora, é possível que, 
por conta da iminência de 
aumento na disseminação 
da nova cepa do vírus, te-
nham optado por se vaci-
nar.

“Depois da chegada da 
variante Ômicron, esta-
mos acusando a realização 
de várias doses de vacina 
em paranaenses que não 
tinham tomado sequer a 
primeira. Talvez tenha 
servido de susto, ou talvez 
não tenha servido de sus-
to mas seja também parte 

desse convencimento”, 
disse o secretário de Esta-
do da Saúde, Beto Preto.

Ele se refere a uma sé-
rie de pedidos feitos pela 
Secretaria da Saúde para 
que a população não deixe 
de se vacinar com a pri-
meira dose, e que retorne 
aos postos para completar 
a imunização. Eles são 
reiterados semanalmente 
pelas 399 secretarias mu-
nicipais. “Precisamos de 
todos vacinados e eu faço 
um apelo novamente para 
que as pessoas procurem a 
vacina”, ressaltou o secre-
tário.

A variante Ômicron é 
cerca de duas ou três ve-
zes mais transmissível que 
a Delta e tem muita seme-
lhança com a transmissão 
do Sarampo. Ela se ma-
nifesta de forma menos 
agressiva que outras va-
riantes da Covid-19, mas 

o secretário reforça que o 
fato de ser mais leve se dá 
por conta da vacinação.

“É importante frisar 
que os quadros têm sido 
leves, mas temos para-
naenses que não tomaram 
nenhuma dose da vacina e 
ainda não retornaram para 
a dose de reforço. Se não 
houver a vacinação, casos 
mais graves vão aconte-
cer”, afirmou.

TRANSMISSÃO 
Segundo a Secretaria de 

Saúde, já existe transmis-
são comunitária da nova 
variante no Paraná. Os 
dados podem ser consta-
tados pela evolução de 
diagnósticos positivos 
em janeiro. Somente nos 
primeiros 18 dias, foram 
identificados 106.266 in-
fectados. Como compara-
tivo, em dezembro, o total 
foi de 9.262.

O número de casos no 
começo deste ano se asse-
melha a janeiro de 2021, 
no início da vacinação, 
que registrou 119.906 du-
rante o mês todo. A média 
móvel dos casos teve um 
salto de 1.174,8% em re-
lação aos 14 dias anterio-
res, na casa de 9.293 por 
dia.

“Por isso a necessida-
de de fazer rapidamente 
chegar ao braço dos para-
naenses a vacina da dose 
de reforço, a vacina da 
segunda dose e, àqueles 
que ainda insistem em não 
tomar a vacina, vai mais 
um apelo em tentativa de 
convencimento: que pro-
curem as unidades bási-
cas de saúde para tomar a 
primeira dose”, reforçou 
Beto Preto.

ÔMICRON 
A Secretaria de Estado 

da Saúde confirmou no 
último dia 12 de janeiro o 
primeiro caso da varian-
te Ômicron no Paraná. O 
diagnóstico ocorreu por 
meio de um exame do La-
boratório Central do Es-
tado do Paraná (Lacen), 
e logo foi enviado à Fio-
cruz, no Rio de Janeiro, 
que fez o sequenciamento 
genômico e identificou a 
nova variante.

Três dias depois da con-
firmação deste caso, o 6º 
Relatório de Circulação 
de Linhagens do Vírus 
Sars-CoV-2 do Instituto 
Carlos Chagas, Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
Paraná, confirmou a pre-
dominância da variante 
Ômicron no Estado, con-
siderando 178 amostras 
coletadas entre 27 de de-
zembro e 2 de janeiro nas 
quatro macrorregiões em 
parceria com o Instituto 
de Biologia Molecular do 
Paraná (IBMP), onde 91 
(51,1%) foram confirma-
das para a variante Ômi-
cron e 87 (48,9%) para a 
variante Delta.

Agora, o Paraná pos-
sui 92 casos confirmados 
da variante Ômicron, sem 
registro de óbitos até o 
momento. (Reportagem/
Foto: AEN, com edição).


